

Ceci fait partie de la série

1 & 2 Thessaloniens

De

Ted Paull

2 THESSALONICIENS

1.1-12

De la fidélité dans une période de troubles

“Aussi nous glorifions-nous de vous (...) à cause de votre persévérance et de votre foi” (1.4a).

Pensons à nos premières expériences de chrétien. Nos premières heures, ces premiers jours, furent sans doute marqués par de l’enthousiasme, de la reconnaissance, et de l’amour fraternel. Ces bénédictions agréables furent également une forte motivation pour notre nouvelle vie.

Ces premiers temps furent aussi caractérisés chez les uns par un souci à l’égard du traitement qui leur était destiné ; d’autres ont pu être l’objet d’actions de ridicule et de rejet. Nous avons dû apprendre à vivre avec ces influences négatives, et avec le découragement qu’elles créèrent. Certains d’entre nous affrontent toujours ces choses dans leur engagement à Christ.

Les “persécutions et les afflictions” faisaient partie de la vie des chrétiens de Thessalonique en Macédoine, cela en raison de leur différence par rapport aux autres. Ils avaient fait sortir les idoles de leurs maisons, ils ne consultaient plus les prêtres païens, il n’assistaient plus aux sacrifices du temple et aux processions sacrées. Leurs voisins et peut-être même leurs familles essayaient de détruire leur jeune foi en mettant fin à leurs relations, leur droit, leurs privilèges — et même en les maltraitant physiquement. Pour ces nouveaux disciples, la liberté chrétienne amenait une marginalité sociale, car on les traitait d’étrangers, d’esclaves, de lépreux.

Avez-vous jamais été rejeté à cause de votre engagement au Seigneur ? Vous a-t-on exclu, ridiculisé, ou maltraité parce que vous vous efforciez de vivre selon la volonté de Dieu ?

Avez-vous essayé d’aider quelqu’un qui souffrait de cette manière ? Peut-être considérez-vous la possibilité de devenir chrétien, mais vous êtes gêné à la pensée d’être rejeté par les autres.

Quel encouragement Dieu offre-t-il dans de telles circonstances ? La 2ème épître aux Thessaloniens peut vous aider. Dans cette lettre, Dieu partage sa sagesse avec des chrétiens qui souffrent. Si vous prenez à cœur ces vérités importantes sur la manière dont Dieu agit, vous serez fortifié et encouragé pour votre vie chrétienne.

DIEU VOUS CHERIT COMME SON ENFANT (1.1-4)

Dieu chérit ses enfants, il souligne la valeur du caractère chrétien. A ceux qui étaient mal vus par leurs voisins, et que l’on considérait désormais comme des ennemis, Dieu et Jésus offraient “grâce” et “paix”. Leur Père dans les cieux, et leur Seigneur, connaissaient leur situation et se souciaient de leur bien-être. Ceci est reflété dans la salutation faite par leurs enseignants.

Les âmes troublées ont besoin de connaître l’amour et la sollicitude de Dieu. Les salutations de leurs frères et sœurs devraient leur communiquer ce message : “Dieu vous aime, vous êtes d’un grand prix à ses yeux. Il veut le meilleur pour vous, car le Père et le Fils ont vos intérêts à cœur.” Voilà comment des frères et sœurs qui aiment devraient encourager des saints qui souffrent. Nous pouvons, en effet, dire des mots encourageants aux autres, les mêmes mots que

nous avons besoin d'entendre également. Dieu vous aime !

Ceux qui sont troublés ont aussi besoin de savoir que Dieu estime leur caractère chrétien. L'amour et la fidélité sont précieux, ils ont plus de valeur que nos possessions et même que notre vie physique. Un amour et une fidélité qui grandissent peuvent endurer l'affliction et résister à l'abus des impies. Ces qualités nous aident à rester saints dans des circonstances difficiles.

Nous devrions faire savoir à nos frères et sœurs dans l'affliction que tout acte d'amour, de patience, et de fidélité est reconnu par Dieu. Nous, leur famille dans la foi, nous devrions les apprécier comme le fait Dieu, et nous devrions exprimer cette estime : "Nous louons votre foi et votre fidélité, votre amour que vous partagez avec tous. Dieu connaît vos problèmes. Pour lui, toutes les bonnes choses en vous sont d'un très grand prix." Par notre soutien et notre encouragement à ceux qui souffrent, nous reflétons la pensée de Dieu.

DIEU S'OCCUPE DE VOS PERSECUTEURS (1.5–10)

Les persécutés devaient se demander : "Pourquoi les justes souffrent-ils alors que les injustes ne souffrent pas ?" Job se posait précisément cette question (Jb 21.7–16). Asaph luttait avec la même injustice (Ps 73.16). Et c'est un grand problème pour les chrétiens de nos jours. L'injustice peut nous pousser à en vouloir aux autres, et même à Dieu ! Il est donc important d'étudier à fond cette question.

A partir de ce qui est dit au chapitre un, nous pouvons être assurés de deux choses au sujet de la perspective de Dieu sur ce problème. Premièrement, Dieu s'occupera des persécutés avec justice. Ceux qui refusent la voie de Dieu seront châtiés, y compris, certainement, ceux qui persécutent le peuple de Dieu.

Le juste jugement de Dieu tombera sur les persécutés qui ne se repentent pas, et ils seront exclus de toutes les bénédictions spirituelles et physiques que Dieu offre. Dieu possède le pouvoir de les isoler et de les punir. Puisqu'ils ont choisi de s'opposer à lui, ils vivront éternellement sans même une seule de ses bénédictions. Il s'agit là de leur propre choix : en rejetant Jésus, le seul sauveur (Ac 4.12), ils rejettent son salut. Ils choisissent de s'éloigner

de Dieu et de ses bénédictions plutôt que de recevoir son pardon.

Deuxièmement, nous pouvons nous assurer que Dieu soulagera les affligés. Leur repos après les mauvais traitements est aussi certain que l'est le châtiment de leurs persécutés. Dieu possède non seulement le pouvoir d'exclure les persécutés de ses bénédictions, mais aussi le pouvoir de bénir éternellement ses enfants. Ceux qui mettent leur confiance en lui ont accès à sa grande puissance — la puissance d'être sauvés du péché et de ses conséquences — pour l'éternité ! Nous avons accès à son réconfort et à sa sollicitude, à tout jamais, dans une vie sans fin ! Quelle merveilleuse consolation pour ceux qui sont maltraités pour avoir mis leur confiance en Dieu !

DIEU VOUS DONNE LE NECESSAIRE POUR SON SERVICE (1.11–12)

Avec l'aide de Dieu, les saints persécutés peuvent toujours connaître une vie satisfaisante. C'est un privilège d'être compté aux côtés de Dieu. Dieu nous aidera à y rester, il nous donnera tout le nécessaire pour le servir et pour faire preuve, chaque jour, de bonté et de fidélité.

Nous ne devons pas considérer que nous sommes sauvés parce que nous sommes les serviteurs de Dieu, mais plutôt que nous sommes serviteurs de Dieu parce que nous sommes sauvés. Nous sommes reconnaissants pour sa grâce et pour les bénédictions qu'elle nous procure. Nous sommes désormais prêts à être utilisés par Dieu comme il voudra, afin de refléter son œuvre dans notre vie. Paul rappelle cela aux Ephésiens : "C'est par la grâce en effet que vous êtes sauvés, par le moyen de la foi. Et cela ne vient pas de vous, c'est le don de Dieu. Ce n'est point par les œuvres, afin que personne ne se glorifie. Car nous sommes son ouvrage, nous avons été créés en Christ-Jésus pour des œuvres bonnes que Dieu a préparées d'avance, afin que nous les pratiquions" (Ep 2.8–10). Puisque c'est ainsi, "que votre lumière brille ainsi devant les hommes, afin qu'ils voient vos œuvres bonnes, et glorifient votre Père qui est dans les cieux" (Mt 5.16).

Le résultat en sera que les gens verront Jésus en nous. La vie sainte des chrétiens persécutés reflétera l'œuvre de Dieu en Christ, et ce à la gloire et à l'honneur de Jésus.

CONCLUSION

La vie chrétienne est marquée par des revirements. Une personne qui servait Satan se tourne vers Dieu par l'obéissance, et elle est pardonnée. Le retour de Jésus amènera également un grand changements. Ceux qui se sentent confortables seront affligés, ceux qui sont affligés seront réconfortés.

Quel message de consolation pour les saints qui souffrent ! Lorsqu'on vous maltraite parce que vous êtes un disciple du Christ, dites-vous bien que cela est un grand honneur, qui

vaut mieux que tous les trophées, que tous les diplômes, mieux que d'avoir notre nom écrit dans des livres ou illuminés par les feux de la rampe. Nous partageons l'honneur et la gloire du Dieu de l'univers !

Quand vous souffrez pour avoir fait le bien, Dieu donne le réconfort. Quand vous essayez de venir en aide à ceux qui souffrent injustement, partagez avec eux ce réconfort. Même au milieu de circonstances défavorables, vous pouvez vivre une vie utile, sachant qu'une vie d'honneur vous attend, dans l'éternité ! ◆